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Milena Delgado é advogada 
e comprometida com a defe-
sa dos direitos das mulheres. 

Integra a Comissão de Direito 
de Família da OAB e atua 

prioritariamente com Direito 
de Família e Sucessões.
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CALOR 
EXCESSIVO:

saiba os cuidados a 
tomar com seu pet

Prefeitura prepara
Condomínio Industrial
para lançamento em

outubro, em Barra Mansa

Mais de 44% dos motoristas estavam
alcoolizados durante abordagem em BM

A Secretaria de Turismo de 
Paraty apresentará suas boas prá-
ticas com seu Programa Turismo 
nas Escolas. “A participação da 
nossa cidade nestas feiras de-
monstra o compromisso da Pre-
feitura de Paraty em expandir 
o destino no cenário turístico 
e atrair visitantes de diferentes 

partes do mundo, já que as feiras 
são uma oportunidade única de 
divulgar os encantos históricos, 
culturais e naturais que a cidade 
possui, atraindo ainda mais visi-
tantes nacionais e internacionais”, 
disse o prefeito Luciano Vidal.
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Barra do Piraí
Concessão do saneamento 

básico trará R$ 447 
milhões em investimento

Operação foi deflagrada no fi-
nal da tarde desta terça-feira (26). 

Equipes compostas por poli-
ciais militares e civis realizaram 
patrulhamento ostensivo e abor-
dagens de veículos e de pessoas 
em atitudes suspeitas. Objetivo 
da operação é combater o tráfico 
de entorpecentes e o roubo de 
carros. A operação foi deflagrada 
simultaneamente em seis muni-
cípios: Barra Mansa, Pinheiral, 
Resende, Vassouras, Engenheiro 
Paulo de Frontin e Mangaratiba.
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Polícias Civil e Militar trabalham 
em conjunto para combater roubo 

de cargas e tráfico

O Conselho Tutelar orientou 
pais e responsáveis a procurar a 93ª 
Delegacia de Polícia para registrar 
ocorrência, em casos de bullying 
como o cometido contra um estu-
dante negro que se recusou a “ma-
tar” aula. O professor de História 

e especialista em Educação Dou-
glas Lucas avalia que se a escola 
simplesmente ignorar o assunto, 
pode perder a oportunidade de 
levar a discussão para o centro do 
trabalho pedagógico. 
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Mudanças na lei 
do planejamento 

familiar e a 
autonomia 

reprodutiva para 
mulheresFim do 

‘rolezinho’
VR retira 
das ruas 

motos 
barulhentas
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No último fim de semana, 44,4% dos motoristas abordados pela Operação 
Lei Seca em Barra Mansa estavam alcoolizados. Os dados são da Operação, 
que é mantida pelo Governo do Estado, e colocam o município fluminense 

na categoria de destaque negativo. Em Angra dos Reis, a operação aconteceu 
nos dias 23 e 24 de setembro. Ao todo, 184 motoristas foram abordados e 32% 
deles estavam alcoolizados.  POLÍCIA | Página 4

OPERAÇÃO LEI SECA

Em Angra, 32% dos condutores abordados estavam em estado de embriaguez;
ao todo, 569 motoristas foram autuados em todo o estado do Rio
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Tutuca e Vidal marcam
presença na ABAV EXPO 

O prefeito Mário Esteves anunciou o lançamento do edital de conces-
são do setor de saneamento básico de Barra do Piraí. O documento obriga 
o vencedor a investir R$ 447 milhões no setor.   MOSAICO | Página 3

‘Vigilância Integrada’
Polícias Civil e Militar combatem
roubo de cargas e tráfi co de drogas

Volta Redonda
Museu da Ciência 
e Tecnologia deve 

fi car pronto em 
dezembro
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Cyberbullying e racismo
Aluno de VR é vítima
de ofensas e ameaças

Paraty Brazil by
UTMB movimenta

R$ 30 milhões
na Costa Verde

ESPORTE

 ESPORTES | Página 8
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Sul Fluminense 

A recente reforma na Lei 
do Planejamento Familiar (Lei 
9.263/1996) trouxe consigo modi-
ficações de grande relevância, com 
o objetivo principal de ampliar a 
autonomia reprodutiva das mu-
lheres no Brasil.

Uma das mudanças importan-
tes é a redução da idade mínima 
para a esterilização voluntária de 
25 para 21 anos. Essa alteração 
proporciona às mulheres a possi-
bilidade de optar pela esterilização 
em uma idade mais jovem, de 
acordo com suas necessidades e 
desejos. Além disso, a nova lei 
também não exige mais idade 
mínima para a esterilização vo-
luntária para mulheres que já têm 
dois filhos vivos. Isso oferece uma 
maior liberdade de escolha, possi-
bilitando que essas mulheres pos-
sam decidir sobre sua autonomia 
reprodutiva.

Outro avanço importante é a 
revogação da exigência de consen-
timento do cônjuge para a realiza-
ção da laqueadura ou vasectomia. 
Com essa mudança, as mulheres 
ganham total autonomia em suas 
decisões sobre saúde e planeja-
mento familiar, sem a necessidade 
de depender da aprovação do par-
ceiro.

A nova lei também facilita o 

acesso à esterilização durante o 
parto, de acordo com as prefe-
rências das mulheres. Isso pro-
porciona uma maior comodidade 
e oportunidade para a realização 
desse procedimento, sem a ne-
cessidade de buscar atendimento 
específico em outro momento.

Para garantir uma decisão 
consciente, a lei estabelece um 
prazo mínimo de 60 dias entre 
a manifestação da vontade e a 
realização da cirurgia. Durante 
esse período, uma equipe multi-

disciplinar irá oferecer suporte e 
orientações, permitindo à mulher 
fazer uma escolha informada e 
possibilitando a desistência do 
procedimento, se assim desejar. 
Essa medida busca garantir que 
a decisão seja tomada de forma 
consciente e bem fundamentada.

Essas alterações na Lei do Pla-
nejamento Familiar são avanços 
importantes para a liberdade de 
escolha e autonomia reprodutiva 
das mulheres. Agora, mais pessoas 
poderão decidir sobre seu plane-

jamento familiar de acordo com 
suas vontades e necessidades.

Compartilhe esse artigo com 
aqueles que podem se beneficiar 
dessas informações. Juntos, po-
demos garantir que todos tenham 
acesso aos seus direitos repro-
dutivos e possam tomar escolhas 
informadas sobre suas vidas e 
famílias. A autonomia reprodutiva 
é um direito importante e essas 
mudanças na lei são um relevante 
passo em direção à sua garantia 
para todas as mulheres.

Leia  mais

é advogada e comprometida 
com a defesa dos direitos das 
mulheres. Integra a Comissão 
de Direito de Família da OAB 
e atua prioritariamente com Di-
reito de Família e Sucessões. 
Com atendimento presencial 
e remoto, exerce advocacia 
humanizada e estratégica, 
com escuta qualificada para 
solucionar conflitos e atender 
às necessidades de seus clien-
tes. Sua expertise inclui direito 
de família, direito civil, direito 
do consumidor e direito previ-
denciário.

MILENA DELGADO

Mudanças na lei do planejamento familiar trazem 
maior autonomia reprodutiva para mulheres

Lei 14.443/2022 promove ampliação do acesso ao planejamento familiar no Brasil

GERAL

Volta Redonda 

Vitória Silva, ex-aluna do 
curso de Engenharia Civil, no 
campus Nova Iguaçu do Cen-
tro Universitário Geraldo Di 
Biase (UGB-FERP), iniciou 
neste mês de setembro o curso 
de mestrado na Universidade 
do Minho, na cidade de Bra-
ga, em Portugal. Formada em 
2020, ela não escondeu a emo-
ção ao receber a notícia de sua 
aprovação. “Nem nos meus 
melhores sonhos eu poderia 
imaginar viver isso. E o me-
lhor, no curso que eu queria, 
que é Gestão de Negócios”, 
comemora.

Vitória foi aprovada após 
um processo seletivo e análise 
de currículo. “A minha apro-
vação se deu por processo se-
letivo e análise de currículo. O 
que foi levado em conta foi o 
meu CR final do curso de en-
genharia, que eles fazem uma 
equivalência de nota e coloca 
para concorrer”, explica. 

Ela começou o curso no 
dia 11 de setembro, quando 
tem início do ano letivo na 
Europa. “Eu comecei a estudar 
agora, ainda está sendo tudo 
muito novo para mim. Mas 
fora a adaptação com o por-
tuguês daqui é o inglês, que 

é usado de forma constante e 
tem sido bem legal. Porque fa-
zer um mestrado internacional 
vai além do conhecimento téc-
nico, envolve o conhecimen-
to cultural e os contatos que 
temos com outras pessoas de 
vários lugares do mundo. Isso 
não tem preço”, afirma.

Para Vitória, o UGB-FERP 
teve papel fundamental na sua 

formação. “O UGB foi muito 
importante, pois sem o meu 
diploma do nível superior e 
meus conhecimentos adqui-
ridos ao longo da graduação, 
hoje eu não poderia ter me 
inscrito no mestrado e viver 
essa experiência incrível”, sa-
lientou.

O mestrado tem duração 
de dois anos, sendo o primei-

ro de aulas e o outro de tese. 
E Vitória já faz planos após 
concluir o curso. “Após a con-
clusão do curso é investir os 
conhecimentos adquiridos na 
minha empresa e continuar 
estudando e ampliando meus 
conhecimentos na área. Quem 
sabe fazer um doutorado tam-
bém”, espera.

Angra dos Reis  

A Prefeitura de Angra planeja 
transferir para a iniciativa privada a 
administração do Parque Natural 
Municipal da Mata Atlântica, co-
nhecido como Parque da Cidade, 
na região da Enseada. O leilão 
planejado para a concessão da área, 
originalmente agendado para a pró-
xima quinta-feira, 28 de setembro, 
na Bolsa de Valores de São Paulo 
(B3), precisará ser reagendado. A 
nova data para a realização do leilão 
será estabelecida após a Prefeitura 
efetuar algumas modificações no 
edital do projeto.

SOBRE O PARQUE DA CIDADE
A área do Parque da Cidade 

abrange aproximadamente mil 
hectares, oferecendo aos visitantes 
a oportunidade de apreciar as ma-
ravilhas do município de Angra dos 
Reis e da Ilha Grande, uma região 

reconhecida como Patrimônio 
Mundial da UNESCO. O visitante 
da localidade poderá contemplar 
desde um lindo pôr do sol à rica 
biodiversidade da Mata Atlântica, 
que circunda a localidade.

A concessão do parque tem três 
objetivos: ordenamento do solo, 
preservação ambiental e desenvol-
vimento do ecoturismo. A estrada 
de acesso e o estacionamento para 
visitantes já estão sendo feitos com 
recursos da Prefeitura de Angra. 
Os demais atrativos dependerão de 
investimentos da empresa conces-
sionária.

Criada pelo decreto nº 10.760, 
de 26 de dezembro de 2017, a uni-
dade de conservação Parque Natu-
ral Municipal da Mata Atlântica está 
hoje sob a gestão administrativa do 
Instituto Municipal do Ambiente 
(IMAAR). A Secretaria de Planeja-
mento e Parcerias é a responsável 
pela articulação de viabilidade de 
concessão.

Ex-aluna do UGB-FERP inicia 
curso de mestrado em Portugal

“Após a conclusão do curso é investir os conhecimentos adquiridos na minha empresa e continuar estudando e ampliando meus 
conhecimentos na área. Quem sabe fazer um doutorado também”

Foto: Divulgação

Foto: Waganer Gusmão

Licitação do Parque da Cidade
de Angra será remarcada

Área do Parque da Cidade abrange aproximadamente mil hectares, oferecendo aos 
visitantes a oportunidade de apreciar as maravilhas do município de Angra dos Reis 
e da Ilha Grande
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Mario Esteves lança 
edital para concessão 

do saneamento

PRESTAÇÃO DE CONTAS
A Prefeitura de Itatiaia 

realizará nesta sexta-feira (29), 
às 14h, a Audiência Pública 
de Prestação de Contas do 
2º Quadrimestre de 2023, 
correspondente aos meses de 
maio, junho, julho e agosto. 
O Ato Público acontecerá no 
Plenário da Câmara Muni-
cipal, no Centro.  Durante 
a Prestação de Contas, além 
de apresentar todos os dados 
importantes, a Secretaria Mu-
nicipal de Finanças apresen-
tará as receitas e despesas e os 
investimentos referentes ao 
período. 

NEPOTISMO
O Ministério Público 

do Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ) obteve sentença de-
terminando que o Município 
de Quissamã exonere todos os 
servidores comissionados que 
estejam em situação de nepo-
tismo, bem como adote me-
didas para evitar contratações 
que caracterizem essa prática.

CONTRATAÇÕES
A promotoria destacou na 

ação 34 contratações de pesso-
al com possíveis irregularida-
des, dentre elas irmãos, cônju-
ges e parentes até o 3º grau de 
outros servidores, “o que, por 
certo, viola a vedação ao ne-
potismo”, como reconheceu 
o Juízo da Vara de Quissamã/
Carapebus, na decisão.

DESASTRES
Desastres como a seca e o 

excesso de chuvas têm provo-
cado estragos em todo o país. 
Um estudo da Confederação 
Nacional dos Municípios 
(CNM) revela que o Brasil 
teve R$ 401,3 bilhões em 
prejuízos causados por desas-
tres entre 2013 e 2023. Rio 
Grande do Sul, com mais de 
R$ 67,5 bilhões, Minas Ge-
rais, somando R$ 56 bilhões, 
e Bahia, com mais R$ 38,8 
bilhões, foram os estados mais 
afetados pelos danos. A seca 
causou R$ 307,2 bilhões de 
prejuízos em todo o Brasil, 
correspondendo a 76,5% do 
total.

CONSELHO TUTELAR
Os eleitores de todo o 

Brasil vão às urnas, no pró-
ximo domingo, para esco-
lherem integrantes de órgão 
que tem a responsabilidade 
de garantir a preservação dos 
direitos das crianças e dos 
adolescentes. As eleições dos 
membros do Conselho Tu-
telar são de responsabilida-
de do Conselho Nacional 
dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (Conanda), sob 
a fiscalização do Ministério 
Público. A votação ocorre, 
obrigatoriamente, das 8h às 
17h, do dia marcado, seguin-
do orientação do Conanda.

RESPONSABILIDADE
A apuração e a totalização 

dos votos são de inteira res-
ponsabilidade das Comissões 
Especiais encarregadas de rea-
lizar o processo de escolha de 
membros do Conselho Tute-
lar. De acordo com a resolu-
ção do TSE, integrantes dos 
cartórios eleitorais realizarão o 
treinamento dos componen-
tes das mesas receptoras. Já o 
espaço e a infraestrutura para 
a realização dos treinamentos 
dos componentes das mesas 
receptoras são responsabilida-
de das Comissões Especiais.

ATRIBUIÇÕES
Os conselhos tutelares re-

presentam a sociedade na pro-
teção dos direitos de crianças 
e adolescentes. O grupo atua 
diante de qualquer omissão da 
família, da comunidade ou do 
próprio estado e trabalha para 
que esses direitos sejam res-
peitados por toda a população. 
Os conselheiros devem agir 
não apenas quando existe uma 
violação, mas também de for-
ma preventiva. É um trabalho 
atento a qualquer sinal de vio-
lência (física, psicológica ou 
sexual), abandono, negligência 
ou outras situações de risco.

GIRASSOL
Os vereadores de Barra 

Mansa aprovaram na sessão 
desta terça-feira (26), o pro-
jeto de lei da vereadora Maria 
Lúcia da Fonseca que regula-
menta as normas de utilização 
e concessão do Cordão de Gi-
rassol, como identificador das 
pessoas com deficiência ocul-
ta. A utilização do Cordão de 
Girassol auxilia a identificação 
da pessoa com deficiência 
oculta, em complemento com 
o laudo e diagnóstico, quando 
for solicitado. 

OCULTAS
As deficiências ocultas são 

aquelas que não podem ser 
vistas no primeiro contato 
com a pessoa.  Entre estas 
deficiências estão a surdez, o 
autismo, a diabetes, a asma, 
limitações intelectuais, de-
ficiências cognitivas, entre 
outras.  O respeito aos direitos 
das pessoas com deficiências 
ocultas não fica condicionado 
à utilização do cordão, que 
é facultativo. O cordão ape-
nas auxilia na identificação 
das pessoas com deficiências 
ocultas.

CONSCIENTIZAÇÃO
De acordo com o projeto 

de lei, o poder público precisa 
investir na conscientização 
sobre a importância do uso 
do cordão de girassol. As em-
presas públicas e privadas 
também precisam orientar 
seus trabalhadores sobre o 
cordão e seu significado, além 
do respeito aos direitos das 
pessoas com deficiências ocul-
tas ou não. A vereadora Maria 
Lúcia justificou a proposta do 
projeto de lei como forma de 
aprimorar o respeito ao direito 
das pessoas com deficiência 
oculta.

O prefeito de Barra do Piraí, Mario Esteves, anunciou, no iní-
cio da tarde desta terça-feira (26), o lançamento do edital de Con-
cessão Pública para a água e esgoto do município. 

  

O edital será publicado nos canais oficiais do órgão público 
barrense, na quarta-feira (27). 

  

O investimento será de R$ 447 milhões em um novo sistema 
de água e esgoto. 

  

A Minuta de Contrato de Concessão do Edital de Concorrên-
cia Pública para a Licitação da Concessão dos Serviços Públicos de 
Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário e da Revisão do 
Plano Municipal de Saneamento Básico ficará disponível por 45 
dias e qualquer empresa do país poderá participar do certame.

Paulo de Frontin

Cinco dias após retornar à 
prefeitura de Engenheiro Paulo 
de Frontin, o prefeito Maneko 
Artemenko deu posse na segun-
da-feira (25), a três novos secre-
tários municipais. As posses dos 
secretários de Governo; Saúde; 
Desenvolvimento, Trabalho, 
Renda, Ciência e Tecnologia, 
além da Procuradoria Geral, 
marcam o início da reorganização 
administrativa que, Maneko afir-
mou, será gradativa.  

— O governo tem pressa 
de fazer as coisas acontecerem. 
É urgente que elas aconteçam 
neste meu retorno à Prefeitura, 
precisamos atender aos anseios de 
nossa população. Vamos trabalhar 
na direção de ações importantes 
e também de grandes realizações 
em Engenheiro Paulo de Frontin, 
mas este trabalho também passa 
pela composição do meu secre-
tariado, cujas nomeações serão 
feitas gradativamente — afirmou. 

Entre os primeiros nomea-
dos no retorno de Maneko está 
Ricardo Balthazar, que volta a co-
mandar a Secretaria de Governo 
e que, desta vez, acumula ainda a 
Saúde, interinamente. Fernanda 
de Souza Medeiros reassumiu a 
Secretaria de Desenvolvimento, 
Trabalho, Renda, Ciência e Tec-
nologia. Rosilaine da Fonseca 
Pereira foi empossada na Procura-
doria-Geral do município. 

— Cheguei a dizer que anun-
ciaria todo o secretariado hoje, 
mas ainda estamos conversando 
com alguns nomes que gosta-

ríamos de ter na equipe. Nosso 
desejo é acertar muito mais do 
que errar nos indicados — afirma 
o prefeito. 

Após quatro meses afastado 
da Prefeitura por decisão judicial, 
Maneko Artemenko reassumiu o 
cargo na quinta-feira, dia 21, após 
obter uma liminar no Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), atra-
vés do ministro relator Antônio 
Saldanha Palheiro. Na liminar, 
o ministro acatou o pedido da 
defesa e acolheu os embargos 
declaratórios. 

“Para determinar o regular 
processamento do feito, defiro 
parcialmente a liminar a fim de 

suspender, até o julgamento de-
finitivo deste habeas corpus, as 
medidas cautelares de afastamen-
to do paciente do exercício do seu 
cargo de prefeito do município de 
Engenheiro Paulo de Frontin”, 
afirma a decisão.

Antes de reassumir o cargo, 
Maneko caminhou pelas princi-
pais ruas da cidade por três horas. 
Cumprimentou e conversou 
com comerciantes, comerciários, 
profissionais liberais, taxistas e 
populares. Já reempossado, Ma-
neko se reuniu com os secretários 
do governo interino e agradeceu 
a contribuição de cada um ao 
município. Em seu primeiro 

discurso, agradeceu a Deus, à 
família, amigos, às correntes de 
oração por seu retorno e à Justiça. 
Ele prometeu trabalho. 

— Sempre confiei na Justiça e 
em Deus. Desde quando me sen-
tei na cadeira de prefeito procurei 
honrar os votos recebidos e toda 
a população frontinense. Quero 
agradecer minha família, amigos, 
a todos que oraram, rezaram, pe-
diram a Deus pelo meu retorno. 
E às pessoas que sempre estive-
ram ao meu lado, nesse momento 
difícil. Agora é arregaçar as man-
gas e trabalhar. Nosso município 
precisa andar — declarou.

Foto: Divulgação

PAULO DE FRONTIN

Maneko Artemenko começa 
reforma do secretariado

De volta à Prefeitura, prefeito eleito nas urnas afirma 
que secretarias serão ocupadas gradativamente

Maneko (de blazer) caminhou pelas ruas de Paulo de Frontin acompanhado de Ricardo Balthazar

Brasil

Presidente da Frente Parlamen-
tar Mista da Tecnologia e Atividades 
Nucleares (FPN), o deputado Júlio 
Lopes está em Viena, na Áustria, 
participando juntamente com o 
presidente da Nuclep, Almirante 
Seixas, da 67ª Conferência Geral da 
Agência Internacional de Energia 
Atômica (AIEA), que reúne au-
toridades e especialistas de todo o 
mundo que discutem a aplicação da 
energia nuclear no mundo. 

— É muito importante res-
saltar a confiança que a Agência 
Internacional de Energia Atômica 
deposita no Programa Nuclear 
Brasileiro. A participação do 
Brasil nesse encontro confirma o 
compromisso que o país tem em 
buscar a aplicação dessa energia 
em segurança energética para que 
tenhamos um futuro de baixo 
carbono. Inclusive, iremos hoje 
participar do Fórum sobre as 
inovações nucleares para a neutra-
lidade do carbono — disse. 

            

PARCERIAS COM FRANÇA E 
RÚSSIA 

Durante a Conferência de 

Energia Atômica, o parlamentar 
teve um encontro com Andrey 
Rozhdestvin, diretor geral da Ru-
saton, maior empresa produtora 

de energia elétrica na Rússia, res-
ponsável por 20,28% do total da 
produção daquele país, onde dis-
cutiram uma futura parceria para 

a montagem de pequenos reato-
res em embarcações que seriam 
utilizados para atender pequenas 
cidades do interior do país. 

Vale lembrar que na semana 
passada, Júlio também esteve na 
França reunido Catherine Cor-
nand, vice -presidente da Frama-
tonme, maior empresa do mundo 
de manutenção de reatores atô-
micos, e com Bernard Fontana 
(CEO) da empresa, onde discuti-
ram também uma parceria entre a 
França e o Brasil para o desenvol-
vimento de Small Modular Re-
actors (SMRs), que são reatores 
nucleares de pequeno porte, mas 
com enorme eficiência. 

— Sou e sempre serei um de-
fensor ferrenho do uso da energia 
nuclear em todas as áreas. Por isso 
é muito importante a construção 
de reatores nucleares de pequeno 
porte no estado do Rio de Janeiro, 
que geraria um grande número 
de empregos diretos durante sua 
construção. A energia nuclear 
pode no futuro desempenhar um 
papel fundamental na luta contra 
a descarbonização do planeta, e 
será de grande importância para 
a transição de energia limpa em 
todo o mundo — explicou.

Foto: Divulgação

Julio Lopes participa de conferência da 
Agência Internacional de Energia Atômica

Julio Lopes participa de reunião da agência que acompanha uso da energia nuclear 
em todo o mundo

Estado do Rio

O Detro não fornecerá mais 
reboques para operações que não 
sejam do próprio órgão. O anúncio 
foi realizado, na última segun-
da-feira (25), durante audiência 
pública realizada pelas comissões 
de Combate à Desordem Urbana; 
Transportes; e de Segurança Pública 
da Assembleia Legislativa do Rio 
(Alerj).

A decisão ocorre após fiscali-
zações realizadas pelos deputados 
Alan Lopes (PL), Rodrigo Amorim 
(PTB) e Filippe Poubel (PL) em 
blitzes e pátios de veículos apreen-
didos, nos quais foram identificadas 
irregularidades que prejudicam e 
oneram os cidadãos fluminenses. 

Os deputados, que integram a 
Comissão de Combate à Desor-

dem Urbana da Alerj, cobraram 
explicações durante a audiência pú-
blica, e voltaram a relatar que estão 
recebendo vídeos e reclamações em 
seus gabinetes sobre abusos cometi-
dos nas blitzes de trânsito.

— São dezenas de denúncias 
e mensagens de apoio ao trabalho 
da comissão. Estamos cumprindo 
a nossa obrigação de fiscalizar. 
Somos funcionários da população 
e seguiremos firmes porque ainda 
tem muitas máfias que lesam os 
cidadãos de bem e que precisam ser 
combatidas — afirmou o deputado 
Filippe Poubel. 

Durante a audiência pública, 
a vice-presidente do Detro, Enei-
da Ferreira da Silva Paz, disse ter 
ficado surpresa quando a empresa 
APL informou não possuir rebo-
ques, mesmo sendo contratada para 
prestar o serviço de remoção de 

veículos apreendidos. 
Diante disso, a representante 

do Detro comunicou a decisão do 
órgão de não mais participar de 
operações vias contratos e convê-
nios utilizados pela APL e outras 
empresas que operam os pátios 
para onde são levados os veículos 
apreendidos. 

— Fomos tão surpreendidos 
quanto os deputados. Vamos ofi-
ciar as empresas que não haverá 
mais remoção via APL ou contra-
to Detro em nenhum convênio 
ou acordo de cooperação técnica 
existente, apenas em operações do 
Detro — afirmou a vice-presidente 
Eneida Paz.

— Demos um duro golpe na 
máfia dos reboques com a suspen-
são do contrato. O próximo passo 
é o estatuto das blitzes, que será 
entregue essa semana nas mãos 

do governador. Depois, confec-
cionaremos uma cartilha para os 
cidadãos, que será um manual que 
cada motorista terá para, quando for 
abordado em uma blitz, saber quais 
são os seus direitos e deveres — 
adiantou o presidente da Comissão 
de Combate à Desordem Urbana, 
deputado Alan Lopes.

— Estamos desbaratando uma 
organização criminosa que por anos 
vem lesando os cidadãos no Estado 
do Rio. Essa máfia de reboques 
vai acabar e os responsáveis terão 
de responder à polícia e à justiça 
porque a Comissão de Combate à 
Desordem Urbana está mobilizada 
— concluiu o vice-presidente, Ro-
drigo Amorim. Também integram 
o colegiado e estiveram presentes 
à audiência pública os deputados 
Guilherme Delaroli e Índia Arme-
lau, ambos do PL.

Detro descarta uso de seus reboques em futuras operações
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Barra Mansa 

Por mais que sejam feitas 
campanhas de conscientização, 
ainda é grande o número de con-
dutores que dirigem sob efeito de 
álcool. Para se ter ideia, somente 
no último fim de semana, 44,4% 
dos motoristas abordados pela 
Operação Lei Seca em Barra 
Mansa estavam alcoolizados. Os 
dados são da Operação, que é 
mantida pelo Governo do Estado, 
e colocam o município flumi-
nense na categoria de destaque 

negativo. 
Em Angra dos Reis, a ope-

ração aconteceu nos dias 23 e 
24 de setembro. Ao todo, 184 
motoristas foram abordados e 
32% deles estavam alcoolizados. 
Em Itaboraí, na sexta-feira, 31,1% 
dos condutores estavam dirigindo 
alcoolizados.

Guaratiba, bairro da Zona 
Oeste, também apresentou um 
índice alto de alcoolemia, to-
talizando 42,1%. Em Niterói, 
no sábado, mais de 36,1% dos 
condutores abordados estavam 

alcoolizados. No bairro de Pi-
ratininga, na mesma ação, um 
homem se recusou a realizar o 
teste de alcoolemia após causar 
um acidente de trânsito. Ele esta-
va em alta velocidade,colidiu com 
os cones no início da Operação e 
bateu em dois carros, parando a 
mais ou menos 100 metros após 
a colisão.O motorista sofreu feri-
mento leve na mão esquerda e a 
passageira sofreu ferimento leve 
na testa. Ele foi conduzido à  81ª 
Delegacia de Polícia (Itaipu) com 
sinais de embriaguez.

No sábado, na Barra da Tiju-
ca, 56 condutores foram aborda-
dos e 26,8% deles estavam diri-
gindo sob efeito de álcool. Ainda 
no sábado, no Bairro da Tijuca, 
Zona Norte do Rio, foram 26,5% 
motoristas dirigindo alcoolizados.

Em todo o estado do Rio, o 
número de motoristas flagrados 
em estado de embriaguez foi de 
569. O número representa 21%  
dos condutores abordados entre 
sexta-feira (22 de setembro) e 
domingo (24 de setembro).

Lei Seca flagra mais de 44% dos 
motoristas de BM alcoolizados
Dados são da Operação Lei Seca; em Angra, 32% dos condutores 

abordados estavam em estado de embriaguez

Volta Redonda

Luiz Antônio Mendonça 
Amâncio, de 55 anos, foi morto 
a tiros na noite de segunda-feira 
(25), na Avenida Integração, entre 
os bairros Aterrado e Vila Ame-
ricana. De acordo com a Polícia 
Miliar, ele foi atingido por vários 
tiros que teriam sido disparados 
dois homens em uma moto. A 
vítima chegou a ser socorrida e 
levada para o hospital, mas não 
resistiu aos ferimentos. Na noite 
anterior, domingo (24), Wander-
ley da Silva Correa, de 57 anos, 

também foi morto a tiros. O 
crime aconteceu na Rua Jaime 
Pantaleão de Moraes, no Volta 
Grande. 

Procurado pelo DIÁRIO 
DO VALE, o delegado titular da 
93ª Delegacia de Polícia (Volta 
Redonda), Luiz Jorge Rodrigues, 
confirmou que ambas as mortes 
têm relação com a guerra entre 
facções criminosas pelo controle 
do tráfico na cidade. Segundo ele, 
98% dos homicídios ocorridos no 
município estão relacionados ao 
assunto.

HOMICÍDIOS EM VR
Maior parte dos casos 

é relacionada ao 
tráfico, diz delegado

No domingo (24), homem foi 
assassinado no Volta Grande; 

nesta segunda-feira (25), outro foi 
morto a tiros no Vila Americana

Volta Redonda 

Os condutores que gos-
tam de chamar a atenção com 
suas motos barulhentas tive-
ram uma surpresa no final de 
semana. É que as forças de 
segurança de Volta Redonda 
fizeram uma operação para 
fiscalizar e apreender motos 
envolvidas nos populares ‘role-
zinhos’ – encontros de moto-
queiros em que costumam ser 
praticadas infrações de trânsito 
pelas ruas da cidade. 

Na madrugada de sábado 
(23), a ação recolheu nove moto-
cicletas, que tinham diversas irre-
gularidades. Todas foram condu-
zidas à 93ª Delegacia de Polícia ou 
ao Depósito Público Municipal. 

O trabalho contou com a par-
ticipação de agentes da Secretaria 
Municipal de Ordem Pública 
(Semop), da Guarda Municipal 
de Volta Redonda (GMVR) e do 
28º Batalhão de Polícia Militar 
(BPM). 

De acordo com o subsecretá-
rio da Semop, subtenente Amauri 
Pego, a Polícia Militar e a GMVR 
receberam informações de que 
um ‘rolezinho’ aconteceria pelas 
ruas da cidade. Com isso, fiscali-
zações em locais estratégicos fo-
ram montadas, flagrando grupos 
de até 30 motocicletas. Durante 
a operação, que durou entre 0h 
e 3h, a força-tarefa conseguiu 

dispersar os grupos maiores que 
passavam pelos bairros Retiro, Si-
derlândia, Aterrado e Aero Clube. 

Das nove motos recolhidas, 
seis foram levadas ao Depósito 
Público e três apresentadas à 93ª 
DP, para apreciação da autoridade 
policial. Entre as irregularidades 
flagradas estavam: escapamento 

adulterado (moto barulhenta); 
sem placa de identificação ou 
dobradas para evitar a leitura; 
placa adulterada (artesanal) e sem 
CNH (Carteira nacional de Ha-
bilitação).  

“Recebemos as informações 
no final do dia e nos preparamos 
para as fiscalizações, mesmo sem 

saber de locais e horários, mas 
tivemos sucesso em dispersar 
alguns grupos que já faziam alga-
zarras nas ruas, tirando o sossego 
da população. Agradecemos a to-
dos os agentes presentes, que não 
pouparam esforços para manter a 
ordem”, salientou o subsecretário 
Amauri.

Foto: Divulgação/Semop

SEM ‘RAM-DAM-DAM’

VR retira das ruas motos 
que estariam em ‘rolezinho’

Fiscalizações em ‘rolezinhos’ devem se tornar frequentes

Estado do Rio

A Secretaria de Estado de 
Polícia Civil tem, desde esta terça-
-feira (26), um novo titular. Sai o 
delegado Fernando Antônio Paes 
de Andrade Albuquerque – que 
permaneceu no cargo por um ano 
e cinco meses – e entra o delega-
do José Renato Torres do Nasci-
mento. A troca de titularidade da 
pasta foi publicada na edição de 
terça-feira do Diário Oficial do 
Estado.

Delegado de Polícia desde 
1997, José Renato está no serviço 
público há mais de 35 anos. Des-
de 2007, desempenha a função de 
secretário da Secretaria de Segu-
rança Institucional do Tribunal 
de Contas do Município (TCM). 

Possui experiência em Direito 
Público, com ênfase em Direito 
Processual Penal. 

Também é professor da Es-
cola do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) e professor convidado 
do doutorado do Programa de 
Pós-Graduação Stricto Sensu em 
Direitos, Instituições e Negócios 
PPGDIN/UFF. Possui douto-
rado em Direitos, Instituições e 
Negócios pela UFF e mestrado 
em Administração Pública pela 
FGV, além de cursar pós-douto-
rado em Ciências Sociais Apli-
cadas na UFF. Ele também foi 
praça da Polícia Militar do Estado 
do Rio de Janeiro de 1983 a 1985, 
ano em que ingressou na Polícia 
Civil como detetive.

Foto: Philippe Lima

Polícia Civil do Rio 
muda de comando

José Renato Torres do Nascimento passa a comandar a Polícia Civil do Estado do Rio

Paraty

Um homem de 21 anos foi 
preso na tarde desta terça-feira 
(26) em cumprimento a um 
mandado de prisão por tentati-
va de homicídio. Ele é um dos 
suspeitos de tentar matar, no dia 
2 de setembro, Rinaldo Oliveira 
Amaral, o Mingau, baixista da 
banda Ultraje a Rigor. O crime 

aconteceu na Ilha das Cobras.
De acordo com o apurado 

pelo DIÁRIO DO VALE, o 
suspeito foi preso no bairro de 
Patitiba. Ele já tinha anotações 
criminais por posse ilegal de 
arma de fogo, tráfico e associa-
ção para o tráfico de drogas e 
homicídio. O rapaz foi condu-
zido à 167ª Delegacia de Polícia 
(Paraty), onde permanece preso.

Preso em Paraty 
suspeito de tentar 

matar Mingau

Sul Fluminense e Costa Verde 

O 5º Comando de Poli-
ciamento de Área, da Polícia 
Militar, e o 5º Departamento 
de Polícia de Área, da Polícia 
Civil, deflagraram na tarde desta 
terça-feira (26) mais uma fase da 
operação ‘Vigilância Integrada.

Equipes compostas por po-
liciais militares e civis vão reali-
zar patrulhamento ostensivo e 
abordagens de veículos e de pes-
soas em atitudes suspeitas. Além 
disso, as equipes vão combater 
o tráfico de entorpecentes e o 

roubo de carros. A operação foi 
deflagrada simultaneamente em 
seis municípios: Barra Mansa, 
Pinheiral, Resende, Vassouras, 
Engenheiro Paulo de Frontin e 
Mangaratiba.

Ao todo, quatro batalhões da 
Polícia Militar (10º BPM, 28º 
BPM, 33º BPM e 37ºBPM) e 
seis delegacias da Polícia Civil 
(89ªDP, 90ª DP, 95ª DP, 98ª DP, 
101ª DP e 165ªDP) vão partici-
par das ações, que têm por obje-
tivo inibir o roubo de veículos e 
de cargas transportadas em áreas 
de maior incidência criminal.

‘Vigilância Integrada’ 
combate roubo de 
cargas na região
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Volta Redonda

Um grupo de alunos surdos, 
com deficiência auditiva e Codas 
(Child Of Deaf Adults – Crianças 
Ouvintes Filhas de Pais Surdos)
da rede municipal de ensino par-
ticipou na terça-feira (26) do 1º 
Encontro Municipal de Alunos 
Surdos do município, que reuniu 
cerca de 70 pessoas – enbtre estu-
dantes e familiares – no Zoológi-
co Municipal (Zoo-VR), na Vila 
Santa Cecília. 

Lá, os jovens participaram de 
recreação e assistiram a uma peça 
teatral apresentada na Língua Bra-
sileira de Sinais (Libras). 

O grupo foi recebido com 
um café da manhã e logo depois 
participou da dinâmica interativa 
‘Caça ao Tesouro’. Os alunos 
foram divididos em três grupos 
e tinham que encontrar palavras-
-chave, que neste caso eram no-
mes de animais. Em seguida, iam 
para o recinto do animal escrito, 
onde os intérpretes de Libras 

seguravam envelopes contendo 
outras palavras. Os estudantes 
juntavam esses dizeres e forma-
vam a frase ‘Quando eu aceito a 
língua de uma pessoa, eu aceito 
a pessoa’.

Após a brincadeira, todos as-
sistiram à peça  ‘Amor em Libras’, 
encenada pela Companhia Teatral 
Granada, realizada na ‘Arca do 
Saber’ do zoo. De acordo com a 
prefeitura, a peça foi criada espe-
cialmente para esse momento, e 
teve como propósito ressaltar a 
importância do desenvolvimento 
da autoestima, o respeito ao pró-
ximo e a diversidade da comuni-
dade surda.

O ator e diretor da peça, Pau-
lo Rangel, explicou que o espe-
táculo em Libras foi pioneiro. “A 
companhia tinha esse desejo de 
montar um trabalho em Libras. 
Tentamos de todas as formas, 
buscamos pessoas para nos orien-
tar, nos ajudar, e esse convite veio 
no momento certo. Com um 
pouco de criatividade, bom senso, 

a gente acabou trazendo o espetá-
culo e percebendo que realmente 
atingiu o público de uma forma 
interativa, porque a gente via du-
rante a apresentação as expressões 
das pessoas e a participação deles”.

O evento foi organizado pelo 
Departamento Pedagógico da 
Secretaria Municipal de Educação 
(SME) e pela Seção de Educação 
Especial. O objetivo, segundo o 
departamento, foi  comemorar 
o ‘Setembro Surdo’, que possui 
datas importantes para a Comu-
nidade Surda, como o Dia Nacio-
nal do Surdo (26/09) e o Dia do 
Tradutor Intérprete (30/09).

“Eventos como esse são im-
portantes, pois proporcionam 
maior interação e visibilidade para 
a comunidade surda do nosso 
município”, enfatizou Elisabeth 
Mello, coordenadora da Seção de 
Educação Especial da SME.

Foto: Divulgação – Secom / PMVR

VR promove 1º Encontro 
Municipal de Alunos Surdos
Evento no Zoo-VR teve atividade recreativa e teatro para comemorar o ‘Setembro Surdo’

Jovens participaram de recreação e 
assistiram a uma peça teatral apresentada 
na Língua Brasileira de Sinais

Barra Mansa

Na manhã de terça-feira (26), 
representantes prefeitura estive-
ram no Condomínio Industrial, 
na antiga Edimetal, para avaliação 
do local. As ações do Revit BM 
(programa de revitalização) vão 
incluir limpeza, preparação das 
áreas e plantio de árvores. Todas 
as intervenções deverão ser finali-
zadas antes do dia 18 de outubro, 
data da abertura da Flumisul 
(Feira de Negócios do Sul Flumi-
nense) e também o lançamento 
do empreendimento. 

Segundo o subprefeito da Re-
gião Leste e coordenador do Revit 
BM, Marco Chiesse, o trabalho 
de revitalização no local está a 
todo vapor. “Estamos iniciando a 
revitalização dos trechos, a pedido 
do prefeito Rodrigo Drable. É um 
trabalho onde precisamos somar 
forças para avançar e entregar o 
serviço o mais breve possível”, 
adiantou. 

O secretário de Governo, 
Luiz Furlani, acompanhou a vis-
toria e falou sobre a importância 
das ações. “Toda intervenção no 
Condomínio Industrial represen-
ta o futuro da cidade e é extrema-
mente importante. Trazer o Revit 

BM para esse empreendimento é 
algo muito benéfico para a nossa 
cidade”, reforçou o secretário. 

Bruno Paciello, presidente da 
Companhia de Desenvolvimen-
to Econômico, falou sobre os 
resultados positivos que o Revit 
BM vem trazendo para a cidade. 
“Parabenizo todos os envolvidos 
nesse projeto que vem zelando 
pelas principais áreas e dando 
uma nova cara para Barra Mansa. 
Agora temos a oportunidade de 
receber os serviços no Condo-
mínio Industrial, que se encontra 
em um momento importante 
com seu lançamento, que irá aju-
dar no fortalecimento da Com-
panhia de Desenvolvimento”, 
concluiu Bruno.

CONDOMÍNIO INDUSTRIAL
Localizado à margem da Via 

Dutra, o Condomínio Industrial 
conta uma área de mais de 700 
mil m², sendo grande parte plana 
e com infraestrutura. O local 
também possui ramal ferroviário 
e já está com as devidas licenças 
ambientais. Ainda há abundância 
de recursos naturais no local, 
como fontes de água mineral.

Fotos: Felipe Vieira

Ações do Revit BM chegam 
ao Condomínio Industrial

Condomínio Industrial ajudará no fortalecimento da Companhia de Desenvolvimento

Volta Redonda 

De acordo com a prefeitura, 
as obras de asfaltamento que 
vão beneficiar mais de 300 ruas 
e avenidas na cidade chegaram  
ao Santo Agostinho esta sema-
na. A primeira rua beneficiada 
por a Cuiabá, onde as equipes 
já deram início à fresagem e 
preparação do solo para receber 
massa asfáltica.

“Começamos pela Cuiabá 
e a programação é seguir com 
o asfalto por outras 19 ruas do 
bairro. Assim como já chegamos 
a outros locais da cidade, como 
Roma e Pinto da Serra, agora 
estamos beneficiando mora-
dores e motoristas do Santo 
Agostinho”, ressaltou a secretá-
ria municipal de Infraestrutura, 
Poliana Moreira.

Além da Cuiabá, o novo as-
falto vai chegar às seguintes ruas: 
Amador Bueno; Barão de Mauá; 
Bartolomeu Bueno; Belém; Boa 
Vista; Califórnia; Caviana; Curi-
tiba; Fernando de Noronha; 
Jaime Martins; Sargento Jaime 
Pantaleão de Moraes; Macapá; 
Maceió; Manaus; Marajó; Natal; 
Porto Alegre; Porto Velho; e Rua 
Washington. As obras acontecem 

em parceria com o Governo do 
Estado.

OUTRAS FRENTES
Também em parceria com 

o governo estadual, dez ruas do 
bairro Roma foram totalmente 
asfaltadas e quatro já estão fre-
sadas aguardando o asfalto. De 
acordo com a SMI, as obras serão 
retomadas em breve, levando 
novo asfaltamento a mais 16 vias 
do bairro.

No Pinto da Serra, a nova 
pavimentação chegou à Avenida 
Francisco Torres, em uma área de 
21.600 m², que vai da entrada do 
bairro até o trevo que dá acesso ao 
Santa Cruz ou Voldac.

Outro ponto contemplado 
foi a Rua 21, na Vila Santa Ce-
cília, intervenção realizada com 
recursos próprios da adminis-
tração municipal. Já a Avenida 
Almirante Adalberto de Barros 
Nunes (Beira-Rio) receberá nas 
próximas semanas a nova pavi-
mentação no sentido de quem 
vai para o bairro Retiro, por 
meio de parceria com o Gover-
no do Estado. Na mão contrária 
(sentido bairro Niterói), o asfal-
tamento novo está concluído.

TAPA-BURACO
Em paralelo ao novo asfalto, 

a secretaria de Infraestrutura 
está realizando a operação ta-
pa-buraco para garantir a segu-
rança dos motoristas. Entre os 
dias 18 e 22 deste mês,  foram 
atendidas 23 vias em seis bair-
ros. A maior parte da operação 
aconteceu no bairro Eucaliptal, 
onde o tapa-buraco foi realizado 
nas ruas Espírito Santo; Minas 
Gerais; Carmen Miranda; Pedro 
Vitorino; Dom Pedro II; Tira-

dentes; Almirante Tamandaré; 
Euclides da Cunha; Olavo Bi-
lac; São Bento; São Luiz; Peri; e 
Prefeito Faria Lima.

No bairro Retiro, foram be-
neficiadas a Avenida Paulista e as 
ruas Sergipe, Ceará e Suinã. No 
Vila Rica-Tiradentes foram tapa-
dos buracos nas ruas 21 e Santa 
Edwirges. A operação chegou 
ainda à Rua Lord Byron, no Vol-
dac, na Rua Agmar Lopes Corrêa, 
bairro Santa Cruz, e no viaduto 
do bairro 207.

Foto: Cris Oliveira – Secom/PMVR

Santo Agostinho recebe novo asfalto

Primeira rua beneficiada por a Cuiabá, onde as equipes já deram início à fresagem 
e preparação do solo

Barra Mansa

No dia 9 de outubro, Barra 
Mansa completa 191 anos. Para 
marcar a data, a prefeitura está 
preparando um desfile cívico que 
levará os Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável da Unesco para 
a principal avenida do município, a 
Joaquim Leite, no Centro. O even-
to está previsto para acontecer às 
8h e vai contar com a participação 
de escolas, rganizações culturais 
e empresariais. A expectativa é 
de  que cerca de cinco mil pessoas 
acompanhem o desfile, segundo a 
Secretaria Municipal de Educação e 
da Fundação Cultura. 

O presidente da Fundação Cul-
tura, Marcelo Bravo, pontuou que 
as expressões artísticas e culturais 
são importantes para interação com 
o público. “O desfile cívico é um 
espaço que, além da solenidade 

tradicional de celebrar o aniversário 
da cidade, abre possibilidade para as 
apresentações artísticas e culturais 
que temos no município. Isso é 
muito importante para valorizar 
nossos grupos, entidades e pessoas 
que promovem a Cultura na cida-
de”, frisou.

De acordo com o secretário de 
Educação de Barra Mansa, Mar-
cus Barros, o principal objetivo 
do desfile é levar para a sociedade 
temas que contribuam com um 
mundo mais igualitário. “Os temas 
escolhidos para esta edição não po-
deriam ser mais atuais. Precisamos 
levar para as escolas a importância 
de incentivar a sustentabilidade e 
oportunizar educação para todos. 
Poder tirar isso do ambiente escolar 
e levar para uma das principais ave-
nidas da cidade expande ainda mais 
nosso compromisso com a socie-
dade em geral”, comentou Marcus.

Mais de 5 mil pessoas devem 
acompanhar desfile cívico em 

Barra Mansa

Barra Mansa

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Direitos Hu-
manos (SMASDH) iniciou a 
preparação e a organização dos 
quatro cemitérios municipais para 
o Dia de Finados, celebrado em 
2 de novembro. De acordo com 
a pasta, uma comissão foi for-
mada para avaliar as demandas e 
estabelecer e alinhar as ações que 
serão desenvolvidas nas unidades 
do Centro, Floriano, Amparo e 
Rialto.

Segundo o titular da SMAS-
DH, Fanuel Fernando, tudo está 
sendo preparado com muito cari-
nho e zelo para a data. “Seguindo 
uma determinação do nosso 
prefeito Rodrigo Drable, nós nos 
organizamos, por meio de uma 
comissão multidisciplinar, para 

oferecer a nossa população um 
melhor atendimento. Temos a 
preocupação de que isso ocorra, 
não somente no Dia de Finados, 
mas durante todo o ano. Nossas 
ações são constantes, além disso, 
implementamos uma série de ser-
viços para facilitar o atendimento 
dos munícipes em um momento 
tão delicado”, disse Fanuel.

A comissão que organiza as 
ações do Dia de Finados é forma-
da pela gerente de Proteção Social 
Básica, Cátia Batista; pelo res-
ponsável pelo cemitério de Am-
paro, Roberto Carlos de Almeida 
Duque; pelo responsável pelo 
cemitério de Rialto, Ailton José 
da Silva; pelo responsável pelo 
cemitério de Floriano, Andersom 
Gansinho; pelo  gerente do ser-
viço funerário, Otacílio Martins 
Pereira Filho; além de Vanessa 

Jardim, Silvia Maria Alves e pelo 
presidente, Francisco Américo de 
Oliveira. 

O gerente do serviço fune-
rário explicou que, com a proxi-
midade da data, os serviços estão 
sendo intensificados nos quatro 
cemitérios municipais. 

“Atualmente temos uma mé-
dia de 70 sepultamentos por 
mês e, por conta dessa demanda, 
nosso trabalho é constante. Mas 
quando começamos a nos apro-
ximar do Dia de Finados, reforça-
mos as ações devido ao aumento 
no fluxo de pessoas. Estamos 
intensificando a capina, a limpeza 
e a pintura, além do levantamento 
informativo dos registros de fale-
cidos das quatro unidades. Nós 
oferecemos também um acolhi-
mento especial, através do tra-
balho das assistentes sociais, que 

estão diariamente à disposição das 
famílias”, detalhou Otacílio.

Além das melhorias, a Fune-
rária Municipal está com uma 
série de novidades. “Recente-
mente nós iniciamos a moder-
nização dos documentos dos 
quatro cemitérios, implantamos o 
atendimento de assistente social, 
retomamos os velórios 24 horas, 
reduzimos o valor dos sepulta-
mentos e, em breve, vamos insta-
lar letreiro digital para as informa-
ções mortuárias”, disse Francisco 
Américo de Oliveira.

Com relação à programação 
do dia 2 de novembro, a comissão 
informou que as unidades estarão 
abertas das 08h às 18h; tendas 
serão montadas para o melhor 
atendimento dos familiares e a 
programação religiosa será divul-
gada em breve.

BM inicia preparação para Dia de Finados

Volta Redonda

O Fundo Comunitário de 
Volta Redonda (Furban-VR) 
investiu mais de R$ 2,3 milhões 
para prevenir os transtornos cau-
sados pelas fortes chuvas em 22 
bairros de Volta Redonda. Neles, 
a autarquia entregou 42 interven-
ções importantes para garantir a 
segurança dos moradores.

Dentre os trabalhos de con-
tenção realizados estão a constru-
ção de muros grampeados, com 

bloco projetado e em solo cimen-
to; estabilização de taludes, entre 
outras ações como reparo em 
escadarias, pisos, canaletas de água 
pluvial, calçadas e meios-fios.

As obras já entregues aconte-
ceram em ruas, servidões e outros 
espaços públicos dos seguintes 
bairros: Açude I, Água Limpa, 
Belmonte, Belo Horizonte, El-
dorado, Jardim Amália, Laranjal, 
Monte Castelo, Nova Primavera, 
Pinto da Serra, Ponte Alta, Retiro, 

Roma I, Santa Rita do Zarur, San-
to Agostinho, São Geraldo, São 
João Batista, São Sebastião, Sider-
lândia, Vale Verde, Vila America-
na, Vila Brasília.

A região do Vila Brasília, in-
cluindo bairros próximos (Vale 
Verde, Belo Horizonte e El-
dorado), foi uma das que mais 
recebeu melhorias estruturais de 
contenção, somando cerca de R$ 
780 mil em investimentos.

“Estamos atendendo à popu-

lação de uma maneira geral, mas é 
importante chegarmos às regiões 
mais distantes da parte central da 
cidade. As obras são feitas aten-
dendo aos pedidos dos moradores 
e também com base nas análises 
dos nossos técnicos. Investir em 
prevenção é investir em segu-
rança para nossa população. Os 
dias estão mais quentes, as chuvas 
vão vir e é preciso minimizar os 
impactos”, afirmou o prefeito 
Antônio Francisco Neto.

Furban investe mais de R$ 2,3 milhões em prevenção contra chuvas
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Volta Redonda

As obras do novo Museu 
da Ciência e Tecnologia de 
Volta Redonda devem ficar 
prontas em dezembro. O local 
interativo, localizado no La-
ranjal, vai promover o ensino 
de conteúdos científicos às 
crianças, jovens e adultos, com 
uma linguagem mais acessível, 
estimulando a curiosidade e 
motivando a busca pelo conhe-
cimento. 

Uma novidade é que de-
pois de pronto os visitantes 
poderão conhecer o Zoológico 
Municipal (Zoo-VR) de dentro 
do museu. Isso será possível 
através do passeio virtual, com 
uso de óculos especiais. O 
projeto de R$ 274.940,00 foi 
aprovado e será custeado pela 
Finep (Financiadora de Estudos 
e Projetos) – empresa pública 
vinculada ao Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(MCTI).

O planejamento e a execu-
ção serão feitos pelo Instituto 
de Inovação e Tecnologia da 
Firjan/Senai, em parceria com a 
SMDET (Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Econô-
mico e Turismo). Com o uso 
de óculos virtuais, os visitantes 
do museu poderão conhecer os 
espaços de cuidados e visitação 
aos animais. O objetivo é apro-
ximar o Zoo-VR dos visitantes, 
divulgando também o trabalho 
realizado no local, que recebe 
animais silvestres feridos ou 
frutos de doação ou apreensão 
para tratamento e reinserção na 
natureza.

“Estamos buscando criar 
equipamentos que possam 
auxiliar na educação de forma 
lúdica, tornando o ensinar e o 
aprender divertidos e aberto 
a todos. Como é o caso do 

Museu de Ciência e Tecno-
logia que está em construção 
no bairro Laranjal. Não tenho 
dúvidas de que serão obras 
fantásticas. A ideia é termos 
uma série de equipamentos 
nos mesmos moldes que exis-
tem no Rio – como o Museu 
do Amanhã e o planetário da 
Gávea, por exemplo. Serão 
atrações para os estudos em 
disciplinas de exatas, como Ma-
temática, Física e Química, mas 
também Ciências Humanas – 
História e Geografia”, comen-
tou o secretário de Educação e 
de Desenvolvimento Econô-
mico e Turismo, Sérgio Sodré.

O prefeito Neto destacou 
o compromisso do governo 
municipal em investir em edu-
cação.

“Estamos trabalhando mui-
to para tornar Volta Redonda 
uma referência no nosso país. 
Temos investido em várias 
áreas, mas a Educação, sem dú-

vidas, é uma das prioridades do 
Poder Público. Temos implan-
tado uma série de ações que 
envolvem inovação, tecnologia 
e novas ideias. Posso garantir 
que hoje é muito mais atrativo 

para os nossos alunos aprender 
em Volta Redonda. É claro que 
ainda tem muita coisa para ser 
feita na reconstrução da Educa-
ção, mas estamos avançando”, 
afirmou Neto.

CIDADES

Volta Redonda

Na segunda-feira (26), um 
adolescente – aluno de uma escola 
estadual em Volta Redonda –  foi 
vítima de cyberbulling praticado 
por colegas de sua turma escolar. A 
situação, constrangedora, aconteceu 
em um grupo de WhatsApp. 

Pela rede social, o grupo de 
alunos do segundo ano do Ensino 
Médio combinavam ‘cabular’ 
uma aula de forma coletiva. Dian-
te da negativa do rapaz em faltar 
aula, eles começaram a coagi-lo 
e a disparar diversas mensagens 
ofensivas, citando inclusive a cor 
de sua pele: negra. ‘Car****, mas 
preto é f***’ foi uma das ofensas 
dirigidas ao jovem. Preocupada, a 
mãe do aluno procurou a escola e 
conversou com a orientadora, que 
se comprometeu a identificar o 
grupo e conversar com os alunos 
para coibir episódios como este.

CONSELHO TUTELAR
O DIÁRIO DO VALE levou 

os prints das ofensas ao Conselho 
Tutelar de Volta Redonda. Ao 
analisar parte da conversa, um 
dos conselheiros – que não pôde 
se identificar devido ao período 
eleitoral dos Conselhos Tutelares 
– disse ter identificado trechos 

que continham ameaças e crime 
de racismo. 

“Há trechos em que fica é cla-
ro o crime de racismo e ameaças. 
Inclusive, utilizaram símbolos 
de arminhas nas mensagens. As 
crianças, adolescentes e os pais 
não devem se calar diante de uma 
situação como esta”, afirmou, 
acrescentando que, como os 
envolvidos têm mais de 12 anos 
de idade, o caso pode ser levado 
à Delegacia de Polícia Civil para 
que seja registrada a ocorrência. 

EDUCAÇÃO ANTIRRACISTA
O professor de História da 

rede estadual Douglas Lucas, de 
Volta Redonda, está acostumado a 
levar para a sala de aula discussões 
acerca do racismo. Especialista 
em Educação para as Relações 
Étnico-raciais pela Universidade 
Federal Fluminense (UFF), ele 
acredita que se a escola simples-
mente ignorar o assunto, vai 
perder a oportunidade de levar 
a discussão para o centro do tra-
balho pedagógico. “Enquanto 
docente, acredito que o trabalho 
sistemático, e não esporádico, 
traz resultados interessantes. O 
professor precisa pensar como 
a temática racial pode perpassar 

pelo currículo do seu componen-
te curricular para que ela possa 
estar presente em mais de um 
momento do ano e não só em 
novembro”, avalia o professor. 

Mas ele salienta que, para dar 
certo, é preciso contar com o apoio 
de todos: outros setores da escola, 
responsáveis e comunidade. “O 
racismo é um problema que estru-
tura as relações sociais e de poder na 
sociedade. Assim, mais que comba-
tê-lo, precisamos entender que ou-
tros conceitos que o rodeiam. Por 
exemplo: por que um aluno ofende 
o outro chamando-o  de ‘macaco’? 
Quando paramos para entender, 
percebemos que outros conceitos 
são importantes, como branquitu-
de, negritude, antirracismo etc”, diz 
Douglas Lucas.

“E é importante ressaltar a neces-
sidade de estudo sobre essas temáti-
cas. Não dá para balizar o conheci-
mento somente pela  sua vivência/
experiência. É preciso ir além e, graças 
às facilidades da Internet, podemos 
encontrar muito material de quali-
dade para ajudar a todas as pessoas 
que querem compreender melhor o 
assunto”, conclui. 

Vale destacar que racismo – 
praticar, induzir ou incitar a discri-
minação ou preconceito de raça, 
cor, etnia, religião ou procedência 
nacional –  é crime inafiançável.

O  Cyberbullying nada mais 
é que a prática de bullying (tam-
bém conhecida como intim-
dação sistemática) por meio de 
ambientes virtuais, como redes 
sociais e aplicativos de mensa-
gem. Os ‘bullies’ – ‘valentões’, 

em tradução livre – escolhem 
suas vítimas e as envolvem em 
uma rotina de perseguição, hu-
milhação, intimidação, agressão 
e difamação sistemática. Dia 
após dia. 

De acordo com especia-

listas, as sequelas psicológicas 
deste tipo de assédio virtual são 
graves, afetam a autoestima e 
a capacidade dos jovens em se 
relacionarem entre si. Casos de 
depressão não são incomuns.

NÃO É ‘SÓ UMA BRINCADEIRA’

Aluno da rede estadual de ensino é 
alvo de cyberbullying e racismo em VR

Conselho Tutelar orienta pais a procurarem a Delegacia de Polícia em casos como este

Cyberbullying: perseguição, humilhação e 
intimidação pelas redes e aplicativos de mensagens

Foto: Cris Oliveira – Secom/PMVR

Museu da Ciência e Tecnologia 
de VR  oferece passeio virtual

Museu da Ciência e Tecnologia deve ficar pronto em dezembro deste ano

Barra Mansa

O Ministério de Ação Social 
da Igreja Metodista do bairro Vila 
Nova promove no próximo sábado 
(30), a partir das 16h, uma roda de 
conversa para mulheres sobre o 
‘Setembro Amarelo’. O evento é 
aberto para toda comunidade. 

Intitulado ‘Roda de Conver-
sa Entre Elas: Se Precisar Peça 
Ajuda’, o objetivo do encontro é 
trocar experiências quanto à saúde 
mental e relembrar a importância 
de reconhecer sinais de compor-
tamento depressivo ou suicida em 
familiares e amigos. 

Como participantes da mesa 
estão: Milena Beliene, psicóloga 
clínica e organizacional; Cecília 
Pereira, teóloga e psicanalista; 
Francielle Guerin, farmacêutica 
com experiência na área de saú-
de mental; Elizangela Amado, 
farmacêutica e nutricionista; e 
Vanessa Pereira, graduada em 
Educação Física. Haverá ainda 
depoimento de uma pessoa que 
passou pela situação de não que-
rer viver mais.

Segundo a presidente da So-
ciedade de Mulheres da igreja, 
Alcione Rosa, mesmo após a 
pandemia de Covid-19 o cenário 
de dor e incerteza ainda continua 
para muitos. “A proposta dessa 
roda de conversa, além de levar 
uma conscientização sobre o Se-
tembro Amarelo, é mostrar para 
as mulheres que a vida, apesar das 

dificuldades e desafios que nos 
aparecem, é uma dádiva de Deus 
e devemos vivê-la com qualidade. 
A missão da Sociedade Metodista 
de Mulheres é viver para servir! E 
nós entendemos que o conheci-
mento é libertador e com certeza 
estaremos contribuindo para que 
mulheres sejam libertas de so-
fismas impostas pela sociedade”, 
apontou Alcione. 

A pastora titular da Igreja Meto-
dista em Vila Nova, Sônia Resende, 
destacou que discutir abertamente 
o Setembro Amarelo promove a 
conscientização sobre questões cru-
ciais de saúde mental. 

“Ao abordar temas relacio-
nados à prevenção do suicídio 
e ao bem-estar emocional, esta-
mos quebrando o estigma que 
frequentemente envolve esses 
assuntos. 

Essas conversas abertas ofe-
recem um espaço seguro para 
compartilhar experiências, buscar 
apoio e aprender sobre os sinais 
de alerta. Assim não apenas pro-
porcionamos apoio às pessoas 
que estão enfrentando desafios 
emocionais, mas também criamos 
uma sociedade mais empática e 
atenta, onde a saúde mental é va-
lorizada e tratada com a seriedade 
que merece”, falou a pastora. As 
interessadas em participar da roda 
de conversa podem fazer inscri-
ção gratuita através do WhatsApp 
(24) 99246-5585.

Foto: Divulgação

Igreja Metodista do Vila Nova 
promove roda de conversas 
sobre ‘Setembro Amarelo’

Objetivo do encontro é trocar experiências quanto à saúde mental e relembrar a 
importância de reconhecer sinais de comportamento depressivo
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Volta Redonda 

O prefeito Antonio Fran-
cisO prefeito Antonio Fran-
cisco Neto reuniu, na ma-
nhã desta terça-feira (26), 
dir igentes  empresaria is  e 
comerciais para discutir os 
rumos da obra da Rua 33. Os 
empresários, junto também 
com os vereadores Jorginho 
Fuede e Paulinho AP, tiveram 
a chance de falar diretamente 
com o dono da empreiteira 
responsável pela obra, Rober-
to Rodrigues de Paula.

Na reunião, o responsável 
pela obra confirmou a previsão 
de que, no início de dezembro, 
as calçadas bem como as vias 
de ida e volta para veículos, 
estarão liberadas. “Assumi este 
compromisso com o prefeito e 
assumo aqui com todos vocês. 
Vamos intensificar ainda mais o 
ritmo das obras, pois os maiores 
fiscais estão aqui, que são os co-
merciantes e a população”, disse 
Roberto.

O prefeito ressaltou que o 
pagamento da obra está rigoro-
samente em dia e pediu que as 
relações entre os comerciantes e 
a empreiteira sejam estreitadas. 
“Os responsáveis pelo canteiro 

de obras têm de estar orientados 
a escutar os comerciantes, fazer 
as coisas de forma a minimizar 
os impactos e fazer um ambien-
te melhor. Todos sabemos que a 
obra vai beneficiar a região, mas 
até lá temos de fazer o melhor”, 

disse o prefeito. 
Além do contato com o em-

preiteiro, os representantes dos 
comerciantes e empresários 
puderam conversar também 
com representantes do governo 
municipal. Ficou acertado que 

um caminhão-pipa passará mais 
vezes na Rua 33 para ajudar a 
baixar a poeira. Da mesma ma-
neira, as equipes da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura 
(SMI) intensificarão a limpeza e 
a retirada de entulhos na via.

Foto: Divulgação/PMVR

Empresa confirma liberação 
da Rua 33 para dezembro 

Prefeito colocou dirigentes da CDL, Aciap e vereadores para 
falar diretamente com empreiteiro que realiza os trabalhos

Previsão é de que, no início de dezembro, as calçadas e vias estarão liberadas para pedestres e veículos

Estado do Rio 

O secretário de Estado de 
Turismo, Gustavo Tutuca e o 
prefeito de Paraty, Luciano Vi-
dal terão participações especiais 
50ª edição da ABAV Expo, que 
acontecerá entre os dias 27 e 29 
de setembro, no Rio de Janeiro. 

O bom momento que Para-
ty vive com um calendário com 
69 eventos em 2023, credencial 
o prefeito de Paraty a apresentar 
a palestra ‘Medidas para quali-
ficação do Turismo em Paraty 
que acontece no espaço ABAV-
Talk Metamorfose, na quarta-
-feira (27), às 17h. 

Já na quinta-feira (28), a par-
tir das 17h, o secretário de Esta-
do de Tursimo, Gustavo Tutuca 
participa do painel, “Um Rio de 
possibilidades na promoção dos 
destinos turísticos do estado”, 
na arena Futuros, na Abav Expo. 
De acordo com Tutuca, apenas 
durante a ABAV, o Riocentro vai 
receber mais de 40 mil pessoas. 
“Nós vamos ter a maior ABAV 
da história. A expectativa é que 
mais de 40 mil pessoas que vão 
estar no Rio centro nos próxi-
mos 3 dias”, ressaltou. 

A Secretaria de Turismo de 
Paraty apresentará suas boas 
práticas com seu Programa Tu-
rismo nas Escolas. “A participa-
ção da nossa cidade nestas feiras 
demonstra o compromisso da 
Prefeitura de Paraty em expan-
dir o destino no cenário turís-

tico e atrair visitantes de dife-
rentes partes do mundo, já que 
as feiras são uma oportunidade 
única de divulgar os encantos 
históricos, culturais e naturais 
que a cidade possui, atraindo 
ainda mais visitantes nacionais e 
internacionais”, disse o prefeito 
Luciano Vidal.

O Sebrae estará presente no 
evento com um stand institu-
cional que apresentará o Pro-
grama Turismo Futuro Brasil 
e as boas práticas nos temas 
Experiência, Inovação e Susten-
tabilidade dos 12 destinos sele-
cionados no Edital de Destinos 
Turísticos Inteligentes.

O Programa é uma parceria 
da instituição com o Banco 
Interamericano de Desenvol-
vimento (BID). Além do stand 
também haverá 2 painéis no 
ABAV Talks para que cada des-
tino apresente sua boa prática no 
formato de pitch de 5 min.

Paraty, juntamente com 
Bombinhas, Bonito, Ilhabela, 
Penedo e Pirenópolis, foi con-
vidada a apresentar as suas boas 
práticas no painel que abordará 
todos os eixos da sustentabili-
dade. Moderado pela coordena-
dora de turismo do Sebrae MS, 
Isabella Carvalho Fernandes, a 
apresentação será no dia 28, às 
16h, no espaço Especialização 
do ABAV Talks. Pela cidade de 
Paraty, Laíse Costa será a pai-
nelista.

A Embratur e a Associa-
ção Brasileira de Agências 
de Viagem (ABAV) con-
vidaram representantes de 
operadores de turismo de 
15 países para participar do 
Programa ABAV Hosted 
Buyers Club. Os 50 com-
pradores selecionados vão 
participar da 50ª edição da 
ABAV Expo. A escolha foi 
feita a partir de critérios 
técnicos, com prioridade 
aos principais mercados 
emissores.

O grupo de comprado-
res, que operam o setor de 
turismo nos EUA, México, 
Bolívia, Argentina, Rei-
no Unido, Uruguai, Peru, 
Colômbia, Paraguai, Chile, 
Alemanha, Espanha, Portu-
gal, Polônia e Itália, chegam 
antes ao Brasil. Desde o dia 
23, vão participar de viagens 
de familiarização (famtou-
rs) para conhecer melhor 
os atrativos turísticos de 
Foz de Iguaçu (PR) e de 
outras cidades do Rio de 
Janeiro, além da capital, que 
já comercializam ou que 
poderão colocar em suas 
estratégias de venda. 

“Será uma oportunida-
de desses profissionais que 
comercializam pacotes para 
o Brasil no exterior conhe-
çam novos destinos no Rio, 
permitindo a diversificação 
de produtos e estimulando 
o aumento da permanência 
do turista estrangeiro no 
nosso país. A ideia é que o 
turista que vem conhecer 
nossa Cidade Maravilhosa 

também opte por conhecer 
a diversidade de atrativos de 
sol e praia em todo o litoral, 
nossos patrimônios naturais 
e históricos, como Paraty, e 
nosso ecoturismo e turismo 
de aventura nos Parques 
Nacionais”, detalhou Mar-
celo Freixo, presidente da 
Embratur.

Os convidados também 
participarão de capacitações 
promovidas pela equipe 
técnica da Embratur. Nos 
workshops, a Agência irá 
apresentar a diversidade de 
destinos turísticos brasilei-
ros que recebem estrangei-
ros, especialmente os de tu-
rismo de natureza, aventura 
e de experiência. A intenção 
é mostrar que, além de sol 
e praia, o Brasil é rico em 
biodiversidade - tema que 
também será trabalhado 
nas próximas campanhas da 
Embratur na América Lati-
na e Europa. 

Durante os três dias da 
ABAV Expo 2023, os 50 
compradores ainda terão 
reuniões e rodadas de ne-
gócios com os expositores 
da feira, com o objetivo de 
promover os produtos e ser-
viços turísticos brasileiros.

A ABAV Expo reúne 
cerca de 1.500 marcas, entre 
elas operadoras de turismo, 
redes hoteleiras e hotéis 
boutique, armadoras, com-
panhias aéreas, atrações, 
parques temáticos, empre-
sas de tecnologia,  destinos 
nacionais e internacionais, 
entre outros.

ABAV EXPO 50
Tutuca e Luciano Vidal terão 

participações especiais no maior 
evento de turismo do país

Foto: Divulgação 

Mais de 50 compradores 
de todo o mundo

Volta Redonda

O Centro Universitário 
de Volta Redonda – UniFOA 
abriu, nesta terça-feira (26), 
as inscrições para o vestibular 
2024.1 dos cursos de graduação 
da modalidade presencial. Os 
interessados devem se inscrever 
pelo Portal do Candidato, gra-
tuitamente, por meio de redação 
on-line ou com a nota do Enem 
(Exame Nacional do Ensino 
Médio) de uma das edições en-
tre 2015 e 2022.

As vagas são para os cursos de 
Administração, Ciências Biológi-
cas, Ciências Contábeis, Design, 

Direito, Educação Física, Enfer-
magem, Engenharia, Nutrição, 
Odontologia e Sistemas de Infor-
mação.

Para quem optar pela re-
dação on-line, como forma de 
ingresso, o período de inscrição 
vai até 20 de fevereiro de 2024, 
às 21 horas. Já para aqueles que 
escolherem a nota do Enem, o 
prazo vai até 22 de fevereiro, às 
23 horas.

Todas as informações refe-
rentes às etapas do vestibular 
podem ser conferidas nos editais 
disponíveis também no Portal do 
Candidato.

MEDICINA
Também estão abertas as ins-

crições para o processo seletivo do 
curso de Medicina, para ingresso 
no primeiro e segundo semestres 
de 2024.

Os interessados também de-
vem se inscrever pelo Portal do 
Candidato, onde podem utilizar 
um ou dois resultados do Enem 
(Exame Nacional do Ensino Mé-
dio), desde que seja das edições 
entre 2016 e 2023.

A nota do Enem é a única for-
ma de inscrição para o processo 
seletivo do curso de Medicina, 
que segue aberta até o dia 12 de 

janeiro de 2024, às 15 horas.
A taxa de inscrição varia de 

acordo com o período de inscri-
ção, conforme tabela disponível 
no edital.

Ao todo, são 120 vagas dispo-
níveis. Por ordem de classificação, 
as primeiras 60 são para o primei-
ro semestre, e a outra metade para 
o segundo semestre.

As informações completas 
referentes ao processo seletivo 
de Medicina 2024 do Centro 
Universitário de Volta Redonda 
– UniFOA devem ser conferidas 
no Edital nº 08-23 Processo Sele-
tivo 2024 – Medicina Ref. 2024.1 
e 2024.2.

UniFOA abre inscrições gratuitas para 
vestibular 2024.1 dos cursos presenciais
Medicina também está com processo seletivo aberto, exclusivamente 

com nota do Enem; taxa varia de acordo com data da inscrição

Rio-São Paulo  

A CCR RioSP está contratando 
pessoas com deficiência (PcD). As 
vagas de trabalho são para início 
imediato e para banco de cadastro 
para as áreas administrativas e ope-
racionais da concessionária nas duas 
rodovias – Via Dutra (BR-116) e 
Rio-Santos (BR-101). 

Profissionais interessados po-
dem encaminhar o currículo para 
o e-mail recrutamento.riosp@
grupoccr.com.br .  Entre os benefí-
cios oferecidos pela Concessionária 
estão vale refeição/ou alimentação, 
assistência médica, seguro de vida, 
participação nos lucros, folga no dia 
do aniversário, gympass (academia) 

e programa de saúde e qualidade 
de vida.

A iniciativa faz parte das ações 
para promoção atração e seleção 
com foco na ampliação do time 
com a inclusão de Pessoas com De-
ficiência no Grupo CCR.

“O Grupo CCR tem traba-
lhado para construir uma empresa 
cada vez mais inclusiva, preparando 
colaboradoras e colaboradores para 
aprenderem com as diferenças, 
entendendo que, uma empresa 
diversa contribui para um ambiente 
de trabalho positivo. Oferece uma 
série de treinamentos, sensibili-
zações, para aperfeiçoamento de 
habilidades e desenvolvimento na 
função”, explica Lourenço Macha-

do, coordenador de arrecadação da 
CCR RioSP.

Há pouco mais de um mês, 
Vanessa de Souza, de 47 anos, dei-
xou a área de vendas para integrar 
o time de colaboradores do Centro 
de Controle Operacional (CCO) 
da CCR RioSP. Ela tem uma re-
dução motora na perna, após sofrer 
um acidente de trânsito, em 2013, 
em Jacareí (SP), cidade onde reside. 
“Fiquei muito contente quando fui 
chamada para trabalhar na conces-
sionária. O maior desafio nesse iní-
cio foi entender sobre o mundo de 
rodovias. Bem diferente da minha 
antiga função. É muito desafiador. 
Mas tenho o respaldo e apoio dos 
meus líderes e colegas de trabalho. 

Estou muito feliz com essa nova 
oportunidade”, diz Vanessa.

 

QUEM É A PESSOA COM 
DEFICIÊNCIA?

É considerada pessoa com de-
ficiência aquela que tem impedi-
mento de longo prazo, de natureza 
física, mental, intelectual ou senso-
rial, o qual, em interação com uma 
ou mais barreiras, pode obstruir sua 
participação plena e efetiva na so-
ciedade, em igualdade de condições 
com as demais pessoas, de acordo 
com o Estatuto da Pessoa com 
Deficiência, Lei nº 13.146, de 6 de 
julho de 2015.

CCR RioSP abre vagas para pessoas com deficiência

Volta Redonda 

A Unimed Volta Redonda foi 
reconhecida, mais uma vez, por 
suas boas práticas de gestão no 12º 
Prêmio Melhores Práticas, durante 
a 31ª edição do Simpósio das Uni-
meds do Estado do Rio de Janeiro 
(Suerj). A premiação reconhece o 
empenho das Unimeds na execu-
ção das suas atividades, ao longo do 
último ano, em nove categorias. A 
Cooperativa, que concorreu com 
as 18 Unimeds do Rio de Janeiro, 
foi premiada em 2 categorias, sendo 
elas, Gestão de Pessoas e Comuni-
cação, Digital e Marketing. 

O presidente da Unimed Volta 
Redonda, Dr. Vitório Moscon 
Puntel, comemorou os prêmios 
recebidos pela Cooperativa, que 
conquistou o 2° lugar em ambas 
as categorias. “Estamos felizes e 
honrados com os prêmios, que 

demonstram a dedicação da Uni-
med Volta Redonda em valorizar as 
pessoas e o ambiente de trabalho. 
Acredito que estes reconhecimen-
tos engrandecem e valorizam nossa 
Unimed, colaboradores e Coope-
rados que aderem todo trabalho 
que tem sido feito em nossa Coo-
perativa. Além disso, a premiação 
colabora para a melhoria contínua 
das singulares, pois, as devolutivas 
geram insumos muito importantes 
para traçarmos novos planos e es-
tratégias”, disse.  

 

PARTICIPAÇÃO NO SUERJ 
A Unimed Volta Redonda re-

cebeu em sua área de atuação como 
singular anfitriã do evento, o 31º 
Simpósio das Unimeds do Estado 
do Rio de Janeiro, que aconteceu 
entre os dias 21 e 24 de setembro, 

no Vila Galé Eco Resort, em Angra 
dos Reis. O evento ofereceu ca-
pacitação, estratégia e networking, 
sendo um dos mais técnicos e 
abrangentes encontros do Sistema 
Unimed, reunindo as principais li-
deranças das 18 Unimeds presentes 
no Rio de Janeiro e outras empresas 
do setor de saúde. 

O presidente da Cooperativa, 
Dr. Vitório Moscon Puntel, des-
tacou a importância do evento em 
seu discurso de abertura: “Diante 
dos dilemas e desafios do dia a dia, 
nada mais inspirador do que seguir 
o lema do Suerj 2023: Inovar, Coo-
perar e transformar. Nada mais atu-
al e desafiador”, disse o presidente 
que também foi secretário na mesa 
redonda com o tema: “Estrutura 
empresarial verticalizada: qual o 
modelo ideal?”. 

Além da participação em fóruns 
técnicos e plenárias, a Cooperativa 

marcou presença no Espaço de 
Negócios, com um estande para 
apresentar o serviço de consultoria 
do Instituto Lóbus, o Lóbus In 
Company, e toda a estrutura do 
Hospital Unimed Volta Redonda. 
A Unimed Volta Redonda também 
promoveu atividades do movimen-
to Mude1Hábito, com alongamen-
tos, exercícios e muita animação 
para transformar o dia com hábitos 
saudáveis. 

O Suerj 2023 levou mais de 650 
participantes a três dias de imersão 
nos temas mais atuais do mercado 
da saúde suplementar, foram mais 
de 30 temáticas diferentes, aborda-
das por cerca de 45 palestrantes em 
mais de 40 horas de capacitação e 
a oportunidade de visitarem os 15 
estandes ao longo dos 550m² do es-
paço de negócios, e conhecerem os 
produtos e serviços das 21 marcas 
patrocinadoras.

Previsão é de que, no início de dezembro, as calçadas 
e vias estarão liberadas para pedestres e veículos

“Paraty quer expandir o destino no cenário turístico e atrair visitantes de diferentes 
partes do mundo”, disse o prefeito Luciano Vidal
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As altas temperaturas re-
gistradas afetam não só nós 
humanos, mas também os 
nossos pets como um todo. 
Por isso, o médico veteri-
nário Vitor Pacheco, alerta 
para alguns cuidados que 
devemos tomar.

O primeiro deles é se 
forem cães só sair com eles 
nas primeiras horas do dia, 
quando o sol não está muito 
forte. Não podemos esque-
cer que além do sol quente, 
o animal pode também so-
frer queimaduras nas pati-
nhas devido ao chão quente.

A outra dica, e essa vale 

Um vídeo nas redes so-
ciais está bombando. Nele, 
um cachorrinho, de nome 
Scobby, aparece recepcio-
nando seus tutores de uma 
maneira um pouco diferen-
te quando chegam em casa. 

Ao contrário dos demais 
cães, que latem e pulem, 
e le  sempre busca  trazer 
presentes aleatórios – como 
garrafas pet, pregador, folha 
seca,  além de balançar o 
bumbum de um jeito único.

O pet de pequeno por-
te, com pelagem branca e 
manchas caramelo, reside 
com sua família em Paulo 
Afonso, Bahia.

CUIDADO COM O CALOR

HallowRock solidário 
em prol dos animais

Está bombando....

Fique atento: último dia
para vacinar

PARA ANUNCIAR AQUI: (24) 99834-6214 (ZAP)

QUEM ME QUER?
A pretinha está 
procurando um novo 
tutor. Sem raça definida, 
ela é de porte médio, está 
castrada e é bem dócil. 
Quem desejar pode ligar 
para 98824-3711 e falar 
com a Luciana Adriele. 
Quer ver a foto do seu pet 
aqui? Mande para
diariopet@diariodovale.

com.br

para todos os pets, inclusi-
ve para peixes, é verificar a 
água, no mínimo uma vez 
ao dia. Ver se os potinhos 
estão cheios e se a água não 
está quente. Se estiver tro-
car. O mesmo cuidado deve 
ser tomado com a água do 
aquário que pode subir de 
temperatura.

Uma terceira é não dar 
comida gordurosa para os 
animais. Se ater apenas as 
rações.

Quanto a banhos e tosa, 
Vitor recomenda que cada 
tutor consulte um veteriná-
rio para ver o que é o me-
lhor para cada raça.

A segunda edição do 
HallowRock realiza uma cam-
panha, a partir de outubro, em 
prol dos animais atendidos 
mensalmente por ONGs de 
Resende. Durante todo o mês, 
o público poderá contribuir 
doando ração para  cães  ou 
sachês para gatos; que serão 
distribuídos para organizações 
que cuidam dos animais na 
cidade. Os pontos de arreca-

dação são as lojas Agro & Pet 
Manejo e Eldorado. 

O HallowRock acontece 
dia 21 de outubro, das 12h às 
24h, no Rancho 163, em Pe-
nedo. 

O evento é uma iniciativa 
da Cartola Entretenimento e 
tem entrada gratuita, estacio-
namento exclusivo e diversas 
atrações entre shows, exposi-
tores e food trucks.

Quem mora em Volta Re-
donda e ainda não vacinou seu 
cão ou gato, tem só neste sába-
do, para levar a um dos pontos 
de vacinação antirrábica, onde 
a vacina é oferecida gratuita-
mente pela Prefeitura de Volta 
Redonda. O atendimento será 
das 8 às 17 horas e os locais 
são: os Cras do Aero e da Vol-
dac; as Unidades Básicas de 

Saúde da Família dos bairros 
Água Limpa, Jardim Paraíba, 
Santo Agostinho, Vila Rica/
Três Poços, Vila Americana e 
Volta Grande.

Haverá ainda um posto na 
Igreja Divino Espírito Santo, 
no bairro Jardim Amália I e 
um serviço de drive-thru na 
Unidade Básica de Saúde da 
Ilha São João.

Foto: Reprodução TikTok/@scooby_zinhoo

Foto Divulgação 

Costa Verde 

O Paraty Brazil by UTMB 
alcançou números impressionan-
tes, gerando aproximadamente 
R$ 30 milhões de renda ao mu-
nicípio e atraindo 4.700 atletas 
de 28 países, além de visitantes e 
turistas, durante os quatro dias de 
competição, encerrada no último 
domingo, dia 24. O evento é a 
etapa brasileira do maior circuito 
de trail running do mundo, o 
UTMB World Series.

Os atletas passaram por terre-
nos acidentados, estradas de terra, 
ruas de paralelepípedos, trilhas 
fechadas em meio à mata e traves-
sias de rios no Parque Nacional 
da Serra da Bocaina, sempre cer-
cados de belos cenários da Mata 
Atlântica e do litoral da Costa Ver-
de. Para aqueles que se arriscaram 
na categoria mais longa, o trajeto 
também incluiu a Pedra da Ma-
cela, a quase 2.000m de altitude.

A largada aconteceu no centro 
histórico de Paraty, ao nível do 
mar, passando por Graúnas, Barra 

Grande, Taquari,  Cume Taquari, 
Serraria, Escola do Pinhal, Truta-
rio Rio Manso, Cume Macela (a 
quase 2.000m de altitude), Base 
Macela, Cachoeira 7 Quedas e 
Caboclos, dependendo da catego-
ria disputada.

A prova foi dividida em qua-
tro categorias: Paraty Trail Run 
20, 35, 55 e a Ultra-Trail de Serra 
da Bocaina 110. A Trail Run 20 
tem 24 km de distância e 850 M+ 
de ganho de elevação. A Trail Run 
35 tem 33 km e 1.600 M+; e a 
Trail Run 55 tem 55 km e 2.682 
M+. A categoria mais difícil é a 
Ultra-Trail de Serra da Bocaina 
110, com 108 km de distância e 
4.829 M+ de ganho de elevação.

O Brasil fez bonito e con-
quistou pódios nos três primeiros 
lugares no masculino e feminino 
(quadro geral) dos 100 km e 35 
km, no feminino 55 km e 20 
km e o primeiro e segundo lugar 
masculino no 20 km. As classifi-
cações estão no site ChronoMax.

A etapa de Paraty teve desta-
que pela participação feminina, 

tornando a prova brasileira uma 
com as maiores proporções de 
participação de mulheres entre as 
provas da UTMB World Series. 
As atletas representaram mais de 
37% das inscrições.

UTMB WORLD SERIES
O UTMB acontece em di-

versas partes do mundo, dividido 
em 34 eventos espalhados pela 
Ásia, Oceania, Europa e Amé-
ricas. A prova de Paraty somará 
Running Stones, que possibilitará 
o ingresso ao sorteio para o Ultra-
-Trail du Mont-Blanc, na França, 
a ser realizado de 26 de agosto a 
1º de setembro de 2024.

O Ultra-Trail du Mont-Blanc 
é uma ultramaratona de mon-
tanha que acontece uma vez 
por ano nos Alpes, atravessando 
França, Itália e Suíça. Com uma 
distância de aproximadamente 
166 km e um desnível positivo 
de 9.400 metros, é considerada a 
corrida em trilha mais prestigiada 
da Europa.

Paraty Brazil by UTMB movimenta 
cerca de R$ 30 milhões e atrai 

mais de 4 mil atletas
Foto: Wladimir Togumi/ Paraty Brazil by UTMB

Evento reuniu atletas de mais de 30 paises


